

LA AEP ACONSEJA ACTUAR DESDE LA ETAPA FETAL

Prevención infantil: de la genética a la nutrición

El LXI Congreso de la Asociación Española de Pediatría prestará especial atención a la pediatría preventiva. Su vertiente genética aún está por desarrollar; otros aspectos, como la nutrición, deben ser reforzados.

Laura Pérez Torres. Granada | 01/06/2012 00:00

☆☆☆☆ |vota!

0 comentarios

[imprimir](#) | [tamaño](#)

La pediatría preventiva tiene interés desde el punto de vista genético, pero en la actualidad es "más una especialidad de futuro que una realidad", ha comentado Antonio Jurado, presidente del comité científico del LXI Congreso de la Asociación Española de Pediatría (AEP), que se está celebrando en Granada.

Antonio Jurado ha resaltado que "se sabe que el feto es el padre del adulto, ya que hay enfermedades o alteraciones metabólicas que se presentan en la vida fetal y que tienen repercusiones en décadas posteriores de la vida. Por eso, se puede decir que el adulto es un superviviente de la infancia".

En este sentido, ha señalado que "a la hora de incidir en aquellos parámetros en los que se pueda actuar en la edad pediátrica y que permitan que el adulto sea sano, con mayor calidad de vida, preocupa el síndrome metabólico".

El experto se ha referido a la hipercolesterolemia, el infarto agudo de miocardio, la diabetes tipo 2 y la hipertensión arterial. "Las podemos prevenir desde la infancia con una nutrición adecuada y procurando que el niño haga algo más de ejercicio", ha precisado.

Microdelección

Junto al congreso, también se celebra la XX Reunión Anual de la Sociedad Española de Genética Clínica y Dismorfología, en la que se ha hecho referencia a avances en el diagnóstico, patogenia y tratamiento de las enfermedades genéticas. "Los nuevos síndromes de microdelección o microduplicación cromosómica son problemas que se producen por una rotura parcial, no por déficit como hasta ahora en los grandes síndromes genéticos", ha explicado Serafín Málaga, presidente de la AEP.

El pediatra ha añadido que "se están concretando aspectos muy particularizados, que tienen que ver con problemas como la displasia ectodérmica hipohidróica, en enfermedades raras a las que hay que dar respuesta, como las nuevas perspectivas en el tratamiento del síndrome de X frágil".

En relación con la osteogénesis imperfecta, el máximo responsable de la AEP ha manifestado que "en el momento actual podemos ofertar a estos niños un tipo de tratamiento con nuevos fármacos que no consiguen curar totalmente la enfermedad, pero sí una calidad de vida más aceptable que hasta este momento".

El Congreso de la AEP, que comenzó ayer, contará con veinte mesas redondas, cuatro reuniones de controversia, once encuentros con el experto, ocho casos clínicos interactivos, tres sesiones plenarias y una conferencia. De forma conjunta se celebra la VIII Reunión de la Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria (AEPap) y la V Reunión Bienal de la Sociedad Española de Errores Innatos del

Metabolismo.

Antonio Jurado ha especificado que "el programa del congreso se ha hecho pensando en el pediatra de AP y en aquellos que están en formación". Al igual que en años anteriores, "han sido los propios pediatras los que han participado en su concepción. A través de las sociedades científicas, comités y grupos de trabajo de la AEP se ha dado la oportunidad a todos los miembros de presentar propuestas para hacer el congreso que ellos quieren".

Se espera que acudan más de 2.000 pediatras y se han recibido 160 propuestas que han dado lugar a un programa científico que abarca desde el uso de redes sociales en internet hasta la relación entre adolescentes y drogas, migración y salud, la osteoporosis en niños, seguridad en el paciente, manejo de recién nacidos de riesgo al alta, las lesiones infantiles y la obesidad, entre otros muchos temas.

GUÍAS DE ACTUACIÓN EN LA INFECCIÓN URINARIA

En el marco del congreso se han presentado las guías de actuación clínica en la infección urinaria en pediatría, que han sido elaboradas por la Sociedad de Nefrología Pediátrica de la AEP. Según Serafín Málaga, la realización de estas guías se debe a que "la infección urinaria es una de las más frecuentes de la infancia, después de las infecciones respiratorias, y en muchas ocasiones, si no se tratan adecuadamente, pueden dejar secuelas de por vida".

TU ESPECIALIDAD AL MINUTO

BIOTECNOLOGÍA

AMGEN

CARDIOLOGÍA

MSD

MEDICINA DE FAMILIA

SANDOZ

MEDICINA DE URGENCIAS

MSD

OFTALMOLOGÍA

MSD

ONCOLOGÍA

Roche

TECNOLOGÍA

SIEMENS



Solicitada acreditación a la Comisión de Formación Continuada de las profesiones Sanitarias de la Comunidad de Madrid con fecha septiembre 201

MÁS SOBRE PEDIATRÍA

La hipotermia confirma su eficacia a largo plazo por [Redacción](#)

La hipotermia se confirma como una buena opción terapéutica en los neonatos con encefalopatía hipóxica al disminuir la mortalidad y la discapacidad en los pacientes de seis años.

Más de 500 secuencias revelan las claves del cáncer pediátrico por [Redacción](#)

ENTREVISTAS EN TWITTER



Merche Serrano Gimare
(@SerranoGimare)

Merche Serrano Gimare (@SerranoGimare) neuropediatra de la Guía Metabólica y miembro del Ciberer ha participado en una twiterview.

ENCUENTROS ANTERIORES

Francisco Camarelles

Por ello, "como la atención pediátrica descansa fundamentalmente en el pediatra de atención primaria, es muy importante que éste conozca qué es lo que se debe hacer ante un niño con sospecha de infección urinaria, cómo hay que tratarlo, y en qué casos debe referirlo a centros especializados; en todo caso, la actuación debe ser precoz para evitar estos daños colaterales que pueden ser muy perniciosos a lo largo de la vida del niño".

☆☆☆☆☆ vota!

0 comentarios

imprimir tamaño

compartir

Like

HAZ TU COMENTARIO

Escribe tu comentario

COMENTARIOS

Número de caracteres (500/500)

introduce tu comentario

Usuario logueado ENVIAR

Condiciones de uso

- Esta es la opinión de los internautas, no de Diario Médico.
● No está permitido verter comentarios contrarios a las leyes españolas o injuriantes.
● Reservado el derecho a eliminar los comentarios que consideremos fuera de tema.
● Para cualquier duda o sugerencia, o si encuentra mensajes inadecuados, puede escribirnos a dminternet@unidadeditorial.es

Aviso Legal

En cumplimiento de lo establecido en la Ley Orgánica 15/1999 de Protección de Datos de Carácter Personal, le comunicamos que los datos que nos facilite serán tratados e incorporados en un fichero propiedad de Unidad Editorial Revistas, SL, empresa editora de Diario Médico y Diariomedico.com con domicilio en Madrid, Avenida de San Luis 25, (28033), a los efectos de poder proporcionarle nuestros servicios. El usuario podrá ejercitar sus derechos de acceso, rectificación y cancelación de datos personales mediante el correo electrónico dminternet@unidadeditorial.es.



Jueves, 31-5-2012 (09:30h)

Secretario y portavoz del Comité Nacional de Prevención del Tabaquismo (CNPT) participará en un encuentro digital con

motivo del Día Mundial Sin Tabaco. Envíe sus preguntas.

OPINIÓN EN DIARIOMEDICO.COM



PANTALLAS, ¿SALUDABLES?

por Joan Carles March

Por qué lo llaman reordenación cuando quieren decir recortes



MOTIVOS Y MOTIVACIONES

por Antoni Gual

Recortar o reformar. ¿Cual es el camino hacia el bienestar?



DIÁLOGOS DESDE PRIMARIA

por Asensio López

La puerta de salvación: los profesionales de atención primaria



ENTRE HUMOS ANDA EL JUEGO

por María Ángeles Planchuelo

El éxito está en luchar contra la industria del tabaco, no contra el tabaco



LA GESTIÓN INCIERTA

por Sergio Minué

El síndrome de Bartleby de la Atención Primaria



EL ARTE DE LA CIRUGÍA

por Iván Mañero

Falsa Belleza



EN LOS PASILLOS DE LA BIOÉTICA

por Rogelio Altisint

Las anotaciones subjetivas en la historia

Elecciones Generales | Liga Fútbol | IBEX | Belleza - Telva | Belleza - YoDona | Pisos Bancos | Apuestas - Jugando Voy | Ofertas Empleo | La Esfera De Los Libros | Información - Orbyt | Novedades De Tiendas Por El Mundo | Equipaciones Liga | Juegos Ps3 | Blogs De Viajes | Coches - Marcamotor.Com | Televisión - Veo.Es | Revista Arte | Conferencias Y Formación | Medio Medio | Coches Segunda Mano | Lotería De Navidad | Correo Farmacéutico | DMedicina

Mapa Web | Contacto | Aviso Legal | Publicidad Web acreditada PROYECTO W M webs médicas...

©2012. Madrid. Unidad Editorial, Revistas

La información que figura en esta página web, está dirigida exclusivamente al profesional destinado a prescribir o dispensar medicamentos por lo que requiere una formación especializada para su interpretación. S.V.P. nº 712-L-CM concedida por la Comunidad de Madrid, autoridad competente en la materia, el 10 de junio de 1997.

Nosotros subscribimos los Principios del código HONcode. Compruébelo aquí.